



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Simposio impulsa compromiso con la sociedad

7 AGO 2009



La inauguración de este I Simposio estuvo a cargo de la Vicerrectora de Acción Social María Pérez Yglesias, en representación de la rectora Yamileth González García (foto: Omar Mena)

Estudiantes, docentes y profesionales de diversas áreas sociales se reunieron en el “Primer Simposio Interdisciplinario de Investigación Familia y Políticas Sociales ¿Quién asume el deterioro de las políticas sociales en el neoliberalismo?” que se realizó del 27 al 29 de julio pasados.

Este encuentro propició el debate sobre el deterioro de las políticas sociales, los avances investigativos sobre la familia y definió los principales desafíos de las diversas disciplinas involucradas, entre otros aspectos.

La inauguración de este Primer Simposio estuvo a cargo de la vicerrectora de Acción Social Dra. María Pérez Yglesias, en representación de la rectora Yamileth González García; la Dra. Gabriela Marín Raventós decana del Sistema de Estudios de Posgrado; el M.Sc. Francisco Enríquez decano de la Facultad de Ciencias Sociales; la M.Sc. Nidia Morera Guillén directora de la Escuela de Trabajo Social y el Dr. Freddy Esquivel director del Posgrado en Trabajo Social y coordinador de la actividad.

Por medio de nueve conferencias cada expositor pudo ampliar temáticas como: “Transformaciones en el mundo del trabajo y sus impactos en las familias latinoamericanas” a cargo del sociólogo brasileño Ricardo Antunes, “Aportes históricos de las Ciencias Sociales y la Escuela de Trabajo Social a la producción de conocimiento sobre el tema de la familia en Costa Rica” por parte de Gerardo Casas Fernández y ¿Cómo las personas adultas mayores aportan a sus familias? tema que desarrolló el director del Centro Centroamericano de Población Dr. Arodys Robles Soto.

Los expositores de estas conferencias coincidieron en que faltan muchos temas por investigar como el impacto de la familia y la salud y el desempleo en la vida familiar. Para ello, dijeron, es necesario profundizar en conocimiento, en técnicas para la recolección de datos y sobrepasar los límites a los que están sujetos los científicos sociales.



Gabriela Marín Raventós: se debe propiciar más investigación y reforzar los estudios de posgrado de América Latina (foto: Omar Mena)

De la teoría a la práctica

La Dra. María Pérez Yglesias, aseguró que las políticas sociales no se deterioran, por el contrario están en el papel, añadió que el deterioro se da en el funcionamiento de esas políticas. Lo importante, dijo Pérez es dar el paso para que las políticas sociales se conviertan en una realidad.

Añadió que hay que luchar para poder enfrentar la vida cotidiana y transformar la práctica.

Reflexionó también sobre la relación entre las garantías sociales y el Plan Escudo del gobierno. “En ese plan... los grupos vulnerables son los que reciben el mayor impacto” aseveró la Dra. Pérez Yglesias.

El Primer Simposio Interdisciplinario se enmarca en el 35.º aniversario de la Facultad de Ciencias Sociales. El decano de esta unidad académica el M.Sc. Francisco Enríquez Solano aseguró que “las Ciencias Sociales viven un doble desafío que continúa, actualiza y renueva la herencia del positivismo científico, el conocimiento sistémico y del recurso cuantitativo”



El Simposio impulsó el debate sobre el deterioro de las políticas sociales en el neoliberalismo y contó con la participación de estudiantes, académicos y profesionales de las áreas sociales (foto: Omar Mena)

Los programas de posgrados pueden ser una de las grandes fortalezas para propiciar más investigación en temas de familia y políticas sociales en nuestro país y toda América Latina, aseguró la Dra. Gabriela Marín Raventós.

Agregó que “los estudios de posgrado deben contribuir a la competitividad del país y a la crítica con el fin de palear el neoliberalismo en nuestras sociedades, para de esta forma convertirse en luz y voz de quienes no pueden plasmar su desconsuelo”.

Según la M.Sc. Nidia Morera Guillén este encuentro buscó sentar las bases de intercambios sistemáticos y permanentes para tratar en las aulas los paradigmas abordados en este I Simposio.

El Dr. Freddy Esquivel Corella, coordinador de esta actividad aseguró se el tema de las políticas neoliberales fue tratado en este encuentro debido a que son las que marcan la pauta en la intervención estatal con diferentes características.

Este encuentro de disciplinas que fue organizado por la Escuela de Trabajo Social, contó con el apoyo de la Rectoría, el Sistema de Estudios de Posgrados, el Programa Interdisciplinario de Estudios de la Niñez y Adolescencia (Pridena) y la Fundación Konrad Adenauer Stiftung.

[María del Mar Izaguirre Cedeño.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

maria.izaguirre@ucr.ac.cr